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第1718回例会　１月９日  
改めまして、明けましておめでとうございます。本

年もよろしくお願いします。本来であれば例年と変わ
らぬ穏やかな新年を迎えることができたのですが、元
日の夕方、能登半島地震が発生しました。被災された
方には正月早々大変だと思います。心からお見舞い申
し上げます。

私も消防団に所属しているので、輪島市の火事の映
像を見るとやるせない気持ちになりました。阪神大震
災の時も神戸市長田区で消火の水が出ない映像が出て
いました。消防車に貯めている水は１トン前後です。
だいたい３分ぐらいの放水で無くなってしまいます。
基本的に消火栓から消火用の水を取るのですが元は水
道水を使っています。今回の地震でも水道が止まった
みたいですので、消火活動ができなかったのだと思い
ます。水が出て初期消火ができていればこんな広範囲
の火事にはならなかったと思いますが、道路が狭く一
旦延焼し始めると手が付けられません。

今回の地震の震度は７だったそうです。かつて、震
度は体感および周囲の状況から推定していましたが、
平成８年（1996年）４月以降は、計測震度計により自
動的に観測し速報しています。

気象庁が発表する震度は、気象庁、地方公共団体及
び国立研究開発法人防災科学技術研究所が全国各地に
設置した震度観測点で観測した震度です。

震度７の定義は、耐震性の低い木造建物は傾くもの
や倒れるものが多くなる、耐震性の高い木造建物でも
まれに傾くことがある、耐震性の低い鉄筋コンクリー
ト造の建物では倒れるものが多くなる、などです。基
本的に７以上の震度はないので７の中でも揺れに差が
あります。

耐震性のあるなしは、一般的に耐震基準が大きく変
わった昭和56年６月１日以降に確認申請を出されたか
どうかで判断します。旧耐震の建物は現行基準の３分
の１程度の耐震補強しかされていません。旧耐震の建
物だからと言って、「既存不適格」で住めない訳では
ありません。輪島市で倒れたビルも、典型的な地震の
倒れ方です。１階に壁がなく上階が重いので、１階の
柱が破断して倒れたと思われます。ピロティと言って
共同住宅でも１階に壁のない駐車場がある場合は注意
して下さい。

日本は地震大国です。地震の少ない広島だからと
言って油断はできません。日ごろから住んでいる建物
や職場の建物に注意して生活しましょう。

第1719回例会　１月16日  
今月は「職業奉仕月間」です。「ロータリーの目的」

の第２項に、職業奉仕の理念が記載されています。「職

業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値
あるものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータ
リアン各自の職業を高潔なものにすること」とありま
す。今月の「ロータリーの友」にも特集記事がありま
すので後で読んでみて下さい。
「ロータリーの目的」は、ロータリーの存在目的と

ロータリアンの責務について記した哲学的な声明で
す。職業奉仕は「目的」の第２項を土台としており、
この項で、ロータリアンは
・職業上の高い倫理基準
・役立つ仕事はすべて価値あるものという認識
・�社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職

業を高潔なものとすること
を推奨し、育むことが求められています。

また、「標準ロータリークラブ定款」には、五大奉
仕の第二部門として「職業奉仕」の定義がうたわれて
います。

奉仕の第二部門である職業奉仕は、「事業および専
門職務の道徳的水準を高め、品位ある業務はすべて尊
重されるべきであるという認識を深め、あらゆる職業
に携わる中で奉仕の理念を実践していくという目的を
持つものである。会員の役割には、ロータリーの理念
に従って自分自身を律し、事業を行うこと、そして自
己の職業上の手腕を社会の問題やニーズに役立てるた
めに、クラブが開発したプロジェクトに応えることが
含まれる。」とされています。日本のロータリアンは
職業倫理を高揚し、職業と就業に対する敬意を払うこ
とやロータリアン個人が職業上の手腕を社会に役立て
ることに重点を置いています。

一方、国際ロータリーはクラブの「職業奉仕」プロ
ジェクトに参画することに重点を置いている点でかみ
合っていないように感じます。
「職業奉仕の手引き」の中に事例が記載されていま

すので紹介します。
・�例会で、各会員が自分の職業について話し、互い

の職業について学び合う
・�地域社会での奉仕プロジェクトで職業スキルを生

かす
・�高潔さを重んじて仕事に取組み、言動を通じて模

範を示すことで倫理的な行動を周囲に促す
・若者のキャリア目標を支援する
・専門能力の開発を奨励し、指導する

などがあります。考えれば身近なところで意識せず実
践していることもありますのでこの機会に整理してみ
ては如何でしょうか。

第1720回例会　１月23日  
本日のプログラムでは平岩会員増強委員長による

「衛星クラブについて」が予定されています。
今年度初めの会員数は63名で、途中上野さん、新井

さん、松尾さん、杉川さんの４名に入会いただきまし
たが、田中さんが亡くなられ影久さん、藤田さんが退
会されましたので、差し引き64名の現状です。１月の

職業奉仕月間2 2024年 1月



理事会で１名推薦がありましたので、正式に入会が決
まれば65名になります。現在も皆さんにオープン例会
や10年会を通じて会員増強していただいていますが何
かのハードルがありためらっておられる方が結構いま
す。主なところでは
・会費が高い
・毎週昼間に職場を離れる訳にはいかない

などの理由があります。
このような悩みが解消されるロータリー活動とし

て、衛星クラブの設立を検討してきました。衛生クラ
ブでは例会場を固定せず、会員の会社や飲食店などで
実施し、夜間の例会にする、例会数を減らすなど柔軟
な運営をしています。

まだ国際ロータリー第2710地区では事例がありませ

んが、他地区では既に多数設立されています。昨年末
には平岩会員増強委員長や児玉幹事、水谷理事、岡本
委員長が、先行されている福岡東ロータリークラブを
訪問して勉強して来られました。今日はその内容を含
めて、広島西南ロータリークラブに合った提案をして
いただけると思います。

広島西南ロータリークラブの良いところは、他の在
広ロータリークラブに比べ新しい取組みを積極的に実
施できるところです。在籍年数の多い会員の方の度量
が広く、入会年次の浅い方が一生懸命取り組まれてい
る事業を温かく見守っていただける風土があります。
今日のプログラムも温かい目で見ていただければ幸い
です。
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第1718回例会� １月９日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

国歌・われらの生業
お誕生記念月記念品贈呈
　徳納武使　会員
　1955年１月10日、福岡県田川市で生を受けました。
　1964年、炭鉱の閉山に伴い、家族で広島に越してき
ました。
　東京オリンピックは福岡でテレビ中継を観ました。
　高校卒業後、札幌市と静岡県清水市で大学生活を過
ごしました。
　大学時代、大恋愛・大失恋をしました。
　その間、生活のためのバイトばかりで、本来、学生
が楽しむ青春時代を過ごしませんでした。
　それで、当時多少お金を持っていた父に「米国に留
学する」と言い、３年半米国にいました。それはそれ
は、楽しい青春時代でした。
　「人生、良いことと悪いことは半々」
　帰国後、父の会社に入って、バブルの崩壊・リーマ
ンショック等で倒産の危機に遭いましたが、米国での楽
しい思い出が支えとなり、乗り切ることができました。
　「解決できない試練を神は与えない」と信じて、こ
れからも頑張っていこうと思います。浅学菲才な私で
すので、次年度皆様のご支援をいただき頑張ります。
　よろしくお願いいたします。
会長時間
幹事報告
　�ロータリーレート変更の案内（１ドル＝149円→141

円、１月より）。／ロータリーの友誌・ガバナー月
信配付の案内。／次週開催のクラブ協議会案内を回
覧。未回答者は回答のこと。／例会終了後、理事役
員会開催。

出席報告
　会員数�64名　出　席�50名　欠　席�14名
　　　　�　　　来　客�� 0名
プログラム
会員卓話「新春年男放談」
　杉本清英　会員
　今日は会長時間に続いてもう１本しゃべらなくては
なりません。もう少しお付き合い宜しくお願いしま
す。私は今年の12月で60歳になります。自分が60歳に
なることは想像していませんでしたが、気が付くと
あっという間だったような気がします。この後しゃべ
られる遠崎さんと谷口さんは同級生なので、３人とも
今年還暦を迎えます。先輩方が還暦を迎えられるのを
遠い先のように感じていましたが、間近にせまるとこ
うすれば良かった、ああすれば良かったと思い返すこ
ともあります。
　そろそろ定年を迎える時期が近づき、第２の人生が気

になり始めました。最近、身近で亡くなられる方が増え、
人生の終盤について考えることが多くなりました。まだ
皆さんには遠い話の方もいらっしゃいますし、通過され
て克服された方もいらっしゃると思います。残った人生
をどのように生きるかについて考えることがあります。
そんな中で昨年の大晦日に今後の生き方について考え
させられる映画を見に行きましたので紹介をします。
　題名は「PERFECT�DAYS」でドイツのヴィム・ヴェ
ンダース監督が役所広司さんを主役に迎え、東京を舞
台に清掃作業員の男が送る日々を描いた映画です。第
76回カンヌ国際映画祭コンペティション部門に出品さ
れ、役所さんが日本人俳優としては『誰も知らない』
の柳楽優弥さん以来19年ぶり２人目となる主演男優賞
を受賞したので聞いたことがある方もいると思います。
　映画の内容は、東京・渋谷でトイレ清掃員として働
く役所広司さん演じる主人公の平山が、静かに淡々と
した日々の生活をドキュメンタリー風に描写していき
ます。早朝同じ時間に目覚め、台所で歯を磨き、部屋
で育てている植木に水をやり、作業用のツナギに着替
え、家の前の自動販売機で缶コーヒーを買い作業道具
の入った軽バンで出かけます。仕事は渋谷区内の公衆
トイレの清掃で、毎日便器の洗浄やトイレットペー
パーの交換、床の拭き掃除などをこなしていきます。
休憩時間に神社の境内の隅に座ってささやかな昼食を
とるときは、境内の樹々を見上げ、その木洩れ日をみ
て笑みをうかべ、一時代前の小型フィルムカメラを取
り出してモノクロ写真を撮ります。仕事が終わると近
くの銭湯で身体を洗ったあと、浅草地下商店街の定食
屋で安い食事をすませ、休日には行きつけの小さな居
酒屋で、客にせがまれて歌う女将の声に耳を傾けるこ
ともあります。家に帰ると、四畳半の部屋で眠くなる
までスタンドの明かりで本を読みます。その毎日は同
じことの繰り返しに見えるかもしれませんが、同じ日
は１日としてなく、平山は毎日を新しい日として生き
ていました。その生き方は美しくすらありました。平
山は木々を愛し、木々がつくる木漏れ日に目を細めて
いました。少しずつ様々な人がからんできて小さな出
会いが描かれていくといった地味な映画です。
　私が勤める会社も同じ清掃業ということで、主人公
を身近に感じました。建物の巡回清掃を毎日こなして
いる方は主人公に重なるものがあります。それぞれが
主人公と同じように仕事に前向きで誰からも見て見ぬ
ふりをされるような仕事ですが、一心に自分の持ち場
を磨き上げます。
　私もそうですが日々生活していると煩悩というか欲
が大きくなります。満足することを忘れると際限なく
欲が大きくなります。欲を満足できないと不幸と感じ
てしまいます。
　平山の身近な些細なことに喜びを感じ、朝家を出る
ときに明るく空を見上げることができる生活が幸せで
はないかと感じました。
　同じように、12月に点字カレンダーの贈呈につぼみ
さんを訪問した時にも、小山薫堂さんの幸せの閾値（い
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きち）と言うエッセーが目に留まりました。
　小山薫堂さんは子供の頃、ゴーカートが大好きでし
た。ある日曜日、父親の運転で遊園地に向かう車内で
の出来事。渋滞に巻き込まれて疲れ切った表情でハン
ドルを握る父親に、８歳の薫堂さんは熊本弁でこう言
いました。
　「これからゴーカートに乗るとに、どうしてそぎゃ
んつまらん顔ばしとっと？　嬉しくなかとね？」
　すると父親は冷静にこう返してきました。
　「お父さんはな、ゴーカートよりも速く走れる車ば
ここまで運転して来たとよ。だからもうこれ以上、運
転はせんでよか。ゴーカートには乗らんけんね」
　何てつまらない人間だろう、とその時は思ったそう
です。ゴーカートに乗る……それは８歳の薫堂さんに
とって最高に幸せな時間でした。
　「閾値」（いきち）という言葉をご存じでしょうか？
簡単に言うと「刺激を感じる境目となる値」を意味す
る学術用語です。嗅覚の閾値を例にしてみよう。ニン
ニクを臭いと感じるのは、閾値を超えるから。その瞬
間、ニンニクを臭いと感じる閾値は上昇するらしい。
よってニンニクを食べた本人はその臭さをあまり感じ
なくなる。食べていない人がそこに来ると、すごく臭
いと感じるのは、閾値が正常のままだから。それと同
様に幸せにも閾値がある、と僕は思っている。
　子供の頃はゴーカートに乗るだけで幸せを感じるの
に、大人になると本物の車でなければ幸せを感じなく
なる。それは明らかに、幸せの閾値が上がったからだ。
最初はどんな車でもワクワクしていたはずなのに、
徐々にもっといい車が欲しくなっていくのも、閾値が
吊り上がっていくからに他ならない。
　自分の幸せの閾値を保つ、もしくは下げる！それこ
そが、自分が常に幸せでいられる秘訣だと思う。あら
ゆる閾値が低かった子供の頃の幸せを思い返してみる
と、実は今の自分が手に入れられる幸せがまだまだた
くさん存在していることに気づく。幸せは探し求める
ものではなく、気づくものなのだと書かれていました。
　年の瀬に幸せについて考えさせられる出来事でした。
　これからは「足るを知る」小さなことでも満足でき
る考え方を大事にしたいと思います。
　余談ですが、この映画に出てくる公衆トイレは、私
達がイメージしているような汚くて暗いトイレではあ
りません。調べてみると日本財団を中心としたグルー
プが、「THE�TOKYO�TOILET」プロジェクトで整
備した公共トイレであることがわかりました。本プロ
ジェクトは、多様性を受け入れる社会の実現を目的に、
性別、年齢、障害を問わず、誰もが快適に使用できる
公共トイレを渋谷区内17カ所に設置したものです。趣
旨に賛同する安藤忠雄、隈研吾、伊東豊雄など16人の
クリエイターが参画し、デザイン・クリエイティブの
力で、新しい社会のあり方を提案してきました。2023
年度末をもって、日本財団から渋谷区へトイレの維持
管理を引き継ぐそうです。今度東京へ行った時にトイ
レ巡りをしたいと思いました。

　谷口公啓　会員
　毎年お正月の卓話プログラムには、その年に「年男・
年女」となる会員が、特に題材に縛られる事無くお話
しをする所謂「年男・年女放談」なるものが組み込ま
れます。私は昭和39年（甲辰）生まれの今年で還暦と
なる「年男」で、広島西南RCに入会してから３回目
の「放談」になります。
　これまでの２回の「放談」を私の記憶に基づいて振
り返ってみると、過去の辰年に起こった事柄を振り返
り、「今年がどうなるのか」を辰年の傾向を踏まえて話
したように思います。今回も少しだけ同様な話題に触
れますが、今年は入会して丁度25年にもなる年であり
ますので、これまで私がロータリー活動を通して学ん
だ事、つまり私なりの「ロータリー（活動）」とは何か？」
について私なりの解釈を話してみたいと思います。
　いきなり結論を述べますと、
　「�ロータリー（活動）とは、正しく社会に貢献する
精神を涵養する機会・場である」

です。
　私が25年ほど前に入会した際に受けたオリエンテー
ションや、その後の先達の教えによれば、ロータリー
精神の本質は、
　・四つのテスト
　・職業宣言
　・�道徳律（11か条）�（＊最近特に第10条の重要性を

痛感しております）
　・決議23-34
を読めばわかる。そしてその上で「I�serve」と「We�
serve」の違いを感じなさい、というものでした。入
会年次の浅い会員の皆様は勿論、ベテラン会員の皆様
にも上記の文書は是非とも常日頃から読み返していた
だきたい。私の事務所には全て掲示してあります。嘗
て、ある会長年度に全会員に配布された事がありまし
たが、定期的に配布されても良いと思います。
　ロータリーでは頻繁に「奉仕」という言葉が使われ
ます。私はこれが誤解の元（素）だと思っています。
特に入会時やそれ以降に受けるであろうロータリー情
報委員会でのオリエンテーションを間違ってしまう
と、ロータリーはボランティアを行う社交クラブだ、
と誤解しかねません。ロータリーで言うところの「奉
仕」の原語（英語）は「Service」であって、「Volunteer」
ではないのです。また、更にややこしいのが日本語の

「サービス」は英語の「Service」とは微妙にニュアン
スが違う事です。ロータリーで言うところの「Service」
が日本語として一番近いのは「貢献」だと、私は思っ
ております。また、「I�serve」と「We�serve」の違い
を実感する事が非常に重要なのです。
　以上の事柄はわかる人は解るでしょうが、なかなか
一般的な理解は得難いものです。これを正しく理解で
きれば、「会員増強」にもつながります。ロータリー
活動に意味を見出せなくて退会してしまう原因もここ
ら辺にあると、私は感じています。
　本日は時間が来てしまいましたのでここまでにしま
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すが、改めて「ロータリー（活動）とは」についての
理解を得られる機会がある事を願っています。
　遠崎秀一　会員
　本日は2024年年男放談の時間をいただき有難うござ
います。あまりこのような場で話す機会が無いので私
の仕事内容と現状の取り組みについてお話しさせてい
ただければと思います。
　私の仕事としては現在３社の会社を運営しており、

（株）プラスワンがシステム開発・フィットネスジム
の運営、リージワン出版（株）がゴルフ月刊誌の発行
とイベント開催、（有）ネクストテンが介護事業とリ
ラクゼーションマッサージの運営です。
　各々の会社でさらに様々な事業を展開しております
が、なかなか事業を軌道に乗せるのは大変ですね。最
近ではフィットネスジムやマッサージの事業展開をす
るにあたり資格取得にハマり「筋膜リリースセラピス
ト」「ボディメイクインストラクター」「リンパケアセ
ラピスト」「アロマテラピスト」「四柱推命鑑定⼠」「タ
ロットリーディングマスター」を学びました。
　「四柱推命鑑定⼠」「タロットリーディングマスター」
をなぜ学んだかというと事業の取捨選択と継続のため
のヒントになり、より確実に事業経営を成長させるた
めに少しでも確率が上がればとの思いで勉強してみま
した。全く占いとかは信じていなかった私ですが中国
では紀元前1600年頃、日本では５世紀から伝えられ
様々な昔の戦や戦争、政治に活用されてきています。
最近では人材不足の兼ね合いからその人の運命や宿
命、性格や相性を調べるツールとしても活用されてい
ます。占いも用途に合わせて様々あり、直近の状況や
環境によって占うものや開運を呼び込む手相、家相、
風水などもありとても奥が深く勉強になります。引退
したら商店街の路上で占っているかもしれません（笑）
　興味がある方は占いましょうか？なーんて ! ! 本日は
有難うございました。

第1719回例会� １月16日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

奉仕の理想
四つのテスト唱和
ご結婚記念月記念品贈呈
　新井務　会員
　昨日１月15日で、結婚27年となりました。
　今までの結婚生活の中で心がけてきたことは、外国
人の方のように愛してるよや好きだよとはなかなか恥
ずかしく言えないので、都度ありがとう等の感謝をす
るように心がけてきました。又妻に感謝していること
がありまして、それは息子の前で私の悪口を一切言わ
なかった事で、息子と飲み友です。いろいろな事に日々
感謝です。本日はありがとうございます。
会長時間
幹事報告
　�２月25日（日）14時から開催のＧ６・７合同インター

シティミーティングの出欠予定を回覧。変更のある会
員は記入のこと（全員登録・メークアップ対象行事）。
／２月会費で請求する同好会半期会費用メンバー表
提出期限は本日迄。／次週はバイキングの食事。12
時例会場オープンで食事可能につき、時間に余裕を
見て来会のこと。／例会終了後、クラブ協議会開催。

スマイルボックス
　根石英行　会員
出席報告
　会員数�64名　出　席�44名　欠　席�20名
　　　　�　　　来　客�� 0名　来　賓�� 1名
プログラム
外部講師卓話
　「免疫力UPデトックスファスティング」
　LINOUS　健康美デザイナー　相澤佳子　様
１．現状の問題点
　①社会全体の問題点
　�　今の社会、便利すぎるがゆえに不健康を引き起こ

す要因が多くあります。
　�　さらに、体に良いとされる季節の食材や日本古来

の食生活習慣を摂らなくなったこと、運動不足、不
眠などの要因によって、私たち本来の身体の機能や
バランスが低下しつつあります。

　�　その結果、社会問題となりつつある生活習慣病〈肥
満や糖尿病など〉やアレルギー性疾患・精神疾患・
不妊・３大死因である〈悪性新生物・心疾患・脳血
管疾患〉などが増加しているように思います。

　②日頃の食生活
　�　一番意識して欲しいのですが、簡単に変えること

が難しいのが「欲」が強い『食』。
　�　挙げるとキリがないですが、インスタント食品、

コンビニ弁当や菓子パンなどは、コンビニなどで簡
単に入手でき、見た目もよく、さらに美味しいので
言うことない食品なのですが…それらの食品の原材
料をじっくり見た事はありますか。実にたくさんの
添加物や保存料が使われていることが分かると思い
ます。これらの食品を食べ続けることは不健康にな
る道を自ら歩んでいくようなものだと私は考えます。

　　なら…どうしたら良いのでしょう ? !
２．解決策としてのファスティング
　①ファスティングの基礎知識
　�　私がおススメしている解決策（予防策）の１つは、

ファスティングです。
　�　ファスティング＝「断食」（一定期間、食べ物を

断つこと）
　�　「断食」と聞くと、とてもハードルが高く感じら

れると思います。
　�　はじめは「食べないなんて自分には無理 ! ! 」と、

ファスティング前に言われる方がほとんどです。し
かし、「朝（昼）ごはん食べられなかった…」という
経験はございませんか ? !

　�　１食抜いた時「食べないと死んじゃう…」「食べ
なかったからもう無理 ! ! 」と、思われる方はいらっ

職業奉仕月間6 2024年 1月



しゃるでしょうか ? !
　�　さすがに、「ちょっとお腹すいたな…」くらいじゃ

ないでしょうか。（おそらく）
　�　たった１食でも、食を断つ事になりますので、そ

れもファスティングになるのです。意外と、みなさ
んファスティングを経験されてるんですよ。

　②ファイスティングプログラム
　�　ファスティングの日数によって様々な効果が期待

できますが、お一人様お一人様の目的・目標・体
質・生活習慣をお伺いした上で、より安全で効果的
なプログラムメニューで実施することができます。

　③ファスティングで期待できる効果
　�　血液の浄化・腸内環境の改善・免疫力の向上・美

肌・デトックス・ダイエット・体力アップ・集中力
アップ・アレルギーの改善・妊娠しやすい身体作り
などの効果が期待できます。

　�　その他、様々な効果が期待できますが、「十人十色」
皆さまそれぞれ違った細胞・体質・生活習慣などお
持ちですので、ご自身の変化を楽しんでいただくの
が一番の効果だと思っております。

３．その他、健康のためにお手伝いできる事
　①足管理療法によるケア
　�　ファスティングは、身体の内側からアプローチし

整えますが、身体の外側からアプローチする手法と
して足管理療法をオススメしています。

　�　足裏・アーチ・足首は身体の土台であり基盤となる
部分です。ここが崩れる（歪む）ことで、腰痛や膝痛・
冷え・便秘・頭痛など様々な不調の原因となります。

　�　足管理療法により、崩れや歪みを整えていきます
（実際に岡本会員に体験いただきました）。

　�　【心・技・体】すべてを整えてこ
そ、本当の健康と美しさと言える
と私は考えます。

　②矯正靴やスリッパの紹介
　�　靴やスリッパを履いてる時間は、

１日のうち何時間ありますか ? !
　�　その靴や靴下・スリッパの所為

で、身体が歪む原因となっています。
　�　そこで、矯正靴やスリッパ、アーチをつくる靴下

の利用をオススメしています。
　�　どんな靴を選ぶか、どう履くのかがとても大切です。
　③健康食品の紹介
　�　私自身が全て試し、とことんこだわり「これは良

い！」と思った選りすぐりの商品のみを扱っている
食品をホームページで紹介しています。お手すきの
際にでもアクセスして頂けると幸いです。

　今回の卓話がご自身の健康について見つめ直すきっ
かけとなれば幸いです。

第1720回例会� １月23日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル

ＲＯＴＡＲＹ
ベネファクター表彰
会長時間
幹事報告
　�新会員紹介・２月20日（火）開催ロータリー情報＆

職業奉仕委員会GM案内・クラブ月報配付の案内。
／２月６日（火）オープン例会出席ゲストの紹介予
定がある会員は回答のこと。／次週例会は休会。

出席報告
　会員数�64名　出　席�45名　欠　席�19名
　　　　�　　　来　客�� 1名
プログラム
会員卓話
　「衛星クラブについて」
　平岩宏隆　会員増強委員長

広島西南RCの持続発展性向上に向けて

〜衛星クラブ立上の検討〜

2024年1月23日
会員増強委員長

平岩宏隆

広島県の人口推移と将来推計
300万人

280万人（100）
2020年

223万人（79.6）
2050年

200万人

262万人（93.6）
2030年

243万人（86.8）
2040年

283万人

人口減少がより顕著に

他クラブ、他団体も会
員増強に注力

会員数が多ければ良い
というものではない

地域社会により大きな
より良いインパクトを
あたえることのできる
存在になってゆくこと
が大切

多様性に富んだカタチ
での会員数増強が必要

だれも経験したことの
ない世界へ挑戦

そうなると

数合わせになると、質が低下

本質的に大切なことは？

となるとやはり
現代社会の潮流として

この10年間の努力
で会員数を維持

会員増強事業計画～これから

2700地区では衛星クラブの制度活用により、会員数増加、裾野の拡大（若
年層、女性、多様性）しており、クラブ活動も活性化している

広島西南RCとしても、
これを学び、立上げを検討することとした（未来へのチャレンジ）

会員増強事業計画～今年度これまでのところ

期初 63名
期末目標 68名
（純増 5名）

入会(内定含) 5名
退会 3名
現在 65名
過不足 △3名

「衛星クラブ」に着目
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１．会費
２．出席義務（開催頻度）
３．例会スタート時間
＜福岡東RC／田村会員調査による＞

むむややみみにに会会員員をを増増ややすすののででははななくく、、
大大切切ななここととはは、、
どどんんななビビジジョョンンをを持持っったた衛衛星星ククララブブににすするるかか？？
・Purposeが大切な世の中。共感持てるPurposeを示し、
多くの賛同者と協力を得たい。特に若者。

・地域貢献への想いを持った人たちとの連携
非金銭的価値がやがて金銭的価値にも繋がる感覚の共有。

・世界で、地域社会で、そして自分自身の中で、持続可能な良い
変化を生むために、人びとが手を取り合って行動する世界を目指す

（ロータリのビジョン声明）

・ロータリークラブ間が益々繋がるきっかけになり得るチャンス？
・多団体との繋がりの可能性も？

ある意味、日本一の衛星クラブ？

22002233年年99月月末末現現在在((人人))ススポポンンササーー
ククララブブ名名

ＲＲＩＩ 認認可可日日所所在在地地
22 77 00 00 地地 区区
衛衛星星クク ララ ブブ名名 内内女女性性会会員員数数

111111福福岡岡中中央央
22001199年年
88月月1122日日

福福岡岡市市福福岡岡中中央央エエンンジジョョイイ

221155福福 岡岡 東東
22002200年年
55月月2211日日

福福岡岡市市福福岡岡東東令令和和ああけけぼぼのの

771155行行 橋橋
22002222年年
44月月2266日日

福福岡岡県県
行行橋橋市市行行橋橋CCOOSSMMOO

4499福福 岡岡 南南
22002222年年
66月月11日日

福福岡岡市市福福岡岡南南フファァミミリリアア

221111福福岡岡東東南南
22002222年年

1122月月1199日日
福福岡岡市市福福岡岡東東南南けけややきき

221122対対 馬馬
22002233年年
33月月77日日

長長崎崎県県
対対馬馬市市対対馬馬ちちんんぐぐ

??1111久久留留米米中中央央
22002233年
77月2266日久久留留米米市市久久留留米米中中央央みみららいい

1188884422 77 00 00 地地 区区 合合 計計

まとめ

１．月会費を５,０００円程度

２．規定審議会に則り、例会開催を月２回

３．例会開催時間を19時以降とする。
（又は土日）

新新ククララブブ（（衛衛星星ククララブブ））設設立立ののポポイインントト〜〜田田村村会会員員提提唱唱

（例） 第4グループ

（太宰府／福岡／福岡平成／福岡東／福岡城南
福岡南／福岡東南／博多イブニング／宗像／対馬）

グループで集める

各クラブ会員の子弟・後継者・幹部候補 等

新クラブ20
人

衛星クラブ8
人
（所属クラブ 要）

１．会費 衛星クラブの活動内容紹介
（福岡東令和あけぼのロータリー衛星クラブ） 11月月2233日日 本本日日

22月月 66日日 理理事事会会でで立立上上げげのの方方向向性性承承認認
22月月後後半半 ククララブブ協協議議会会でで考考ええ方方のの共共有有

33月月 例例会会でで細細則則変変更更のの意意向向集集約約
33月月 理理事事会会でで細細則則変変更更のの承承認認
33月月 RRIIへへ申申請請
55月月 設設立立

＜2700地区で衛星クラブが急伸している理由＞

衛星クラブの特長を活かして、
若年層がロータリークラブへの入会をたためめららうう

３つの課題の克服

国内の衛星クラブ状況

ママイイロローータタリリーーよよりり

国内の衛星クラブ状況

2022年6月時点で全国２９クラブ
2700地区＝７つの衛星クラブ＋次年度３つの衛星クラブ予定

◆11月20日福岡南ファミリアロータリー衛星クラブとWEBミーティング実施
〜ロータアクトメンバー中心に結成

◆◆1122月月2277日日福福岡岡東東令令和和ああけけぼぼののロローータタリリーー衛衛星星ククララブブ〜〜例例会会参参加加
（（児児玉玉、、水水谷谷、、岡岡本本倫倫、、平平岩岩））
〜〜ままささににミミニニロローータタリリーーのの様様相相
一一方方、、福福岡岡中中央央エエンンジジョョイイロローータタリリーー衛衛星星ククララブブののよよううににジジョョギギンンググにに特特化化ししたたククララブブのの情情報報もも

地地区区全全体体でで考考ええたた場場合合のの、、新新ククララブブ（（衛衛星星ククララブブ））設設立立メメリリッットト

全体で集める

新クラブ20人×
７＝最大140名

増
衛星クラブ8人×
７＝最大56名増

第１グループ 第２グループ 第３グループ

第４グループ 第５グループ 第６グループ 第７グループ

３．例会スタート時間

企業へ勤務している若者にとって、昼間の時間帯に仕事を
中断し例会場へ向かうことは困難。

2700地区におけるローターアクトクラブの例会は全て
夕方以降の開催または土日開催を基本としている

衛星クラブの活動内容紹介
（福岡中央エンジョイロータリー衛星クラブ）

会費シミュレーション

2016年規定審議会：クラブ運営に大幅な柔軟性 
クラブ運営に大幅な柔軟性を認める決定をしました 

例例会会のの頻頻度度、、形形式式、、出出席席にに関関すするる柔柔軟軟性性  

規定審議会の代表議員は、ロータリークラブ例会の運営方法に関する制約をなくすという制定案を圧倒的

多数で採択し、クラブの健全さは出席率だけで決まるものではないと認識しました。RI 理事会と審議会代表

議員は、クラブに以下の裁量を与えることに同意しました。 

 例会の曜日と時間を自由に決定する 

 必要に応じて例会を変更または中止する 

 奉仕プロジェクトまたは社交行事を「例会」とみなす 

 直接顔を合わせる例会、オンラインでの例会、その両方を交互に行う例会、あるいは両方の方法を

同時に用いる例会（例：直接顔を合わせる例会にオンライン［ビデオチャットなど］で参加する）のい

ずれかを選ぶ 

 出席要件、または出席要件を満たさなかった会員の終結に関する方針を緩める（または厳しくする） 

ククララブブはは、、少少ななくくとともも月月にに 2回回、、何何ららかかのの方方法法でで例例会会をを行行うう限限りり、、例例会会頻頻度度をを減減ららすすここととががででききまますす。ただし、

各月の最終例会後 15 日以内に月次出席報告をガバナーに提出するという要件は変わりません。 

２．出席義務（開催頻度）

各ロータリークラ
ブの細則で例会頻
度と出席に関する
規定を定めるよう
クラブに柔軟性を
与える

（毎月最低２回の
例会開催に修正）

◆◆1122月月2277日日福福岡岡東東令令和和ああけけぼぼののロローータタリリーー衛衛星星ククララブブ〜〜懇懇親親会会参参加加

大宰府のRCの会員である社長が、有望社員（若い中国国籍の女性）を福岡東の衛星クラブ
に入会させていた。彼女が本年度議長。すばらしい議長時間のお話を聞かせていた。
小倉のＲＣと掛け持ちする人がいたり、職業的にも医師や元タレントなど多彩。
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芝楽会新年会芝楽会新年会　　１月11日（木）18：30～　じげもんちゃんぽん大手町店１月11日（木）18：30～　じげもんちゃんぽん大手町店

真倫クラブ真倫クラブ　　１月14日（日）１月14日（日）

クラブ協議会クラブ協議会
１月16日（火）１月16日（火）

１月度芝楽会１月度芝楽会　　１月21日（日）９：03 アウトインスタート　広島ゴルフ倶楽部鈴が峰コース１月21日（日）９：03 アウトインスタート　広島ゴルフ倶楽部鈴が峰コース

　芝楽会新年会を下記日程で行いました。
　日時：�令和６年１月11日18：30 より
　場所：�じげもんちゃんぽん大手町店
　　　　（広島市中区大手町２－６－26）
　参加者は 21 名と多くの方に参加してもらい盛り上
がりました。� （時岡俊介）

　１／14（真倫クラブ１月例会）８名参加をし、そのうち２人は外
部ゲストでした。真倫クラブメンバーは、佐古、小川、上田、岡田、
前田、寺本です。
　黒田さんの船にて、朝７時に吉島を出港し、山口県の手島とい
う場所に行ってます。鯛とハゲ中心に、アジやメバル、カサゴが
釣れました。
　寒かったですが、日中は良い天気に恵まれ、16時には皆無事に
帰港しました。� （佐古雄司）

　2024 年１月度芝楽会例会におきまして、優勝させてい
ただきました。この日は肌寒くも、メンバーと天候に恵
まれ、何よりもハンディキャップに恵まれまして、この
栄誉をいただくことになりました。難コースの鈴が峰コー
スで優勝できましたのは何よりも嬉しく、自信になりま
した。２月例会でも上位進出できますよう努力いたしま
す。引き続き、会員の皆様のご指導、ご鞭撻を宜しくお
願いいたします。� （佐々木　潤）

順位 氏　名 OUT IN GR HDCP ネット

優勝 佐々木　潤 57 48 105 36.00 69.00

２位 岩田　智博 54 47 101 25.00 76.00

３位 先小山英夫 55 45 100 23.00 77.00

４位 平原　一彦 53 44 � 97 19.00 78.00

５位 村尾　博司 57 58 115 36.00 79.00

６位 室㟢　雅宣 51 59 110 29.00 81.00

７位 佐藤　二郎 63 57 120 36.00 84.00

８位 佐々木　宏 55 50 105 19.00 86.00

９位 鍵岡　　馨 57 54 111 22.00 89.00

10位 岡田　真規 52 50 102 12.00 90.00

11位 白築　忠治 66 64 130 36.00 94.00

91284号



１月の会員記念日

徳納　武使　10日
松尾　達憲　24日

会員誕生日 創　業　月
穴井　　茂　愛和ライフコンサルティング㈱�Ｒ４年
岡本　倫明　広島総合法律会計事務所�Ｈ19年
新藤幸次郎　㈱新藤栄商店� Ｍ18年
谷口　公啓　㈱キノル・システム・ワークス�Ｈ11年パートナー誕生日

上田直治夫人　真由美様　６日

入　会　月
荒木　　攻　H８年
新藤幸次郎　H24年
宮﨑　　真　H26年

結婚記念日
新井　　務� 15日
小川　光博� 22日
根石　英行� 23日

DONATION
１月 年度累計

ス マ イ ル 76,000 円 479,000 円
100万ドル 32,640 円 243,440 円
善 意 の 箱 11,013 円 73,534 円

１月16日
根石英行　会員　皆様、先週欠席いたしましたので、
遅れましたが新年のご挨拶です。当事務所では、今
年度から、年賀状でのご挨拶を廃止いたしました。
皆様へのご無礼をお詫びし、年賀のご挨拶に代えて、
出宝させていただきます。本年もよろしくお願い申
し上げます。

スマイルボックス

藹々会藹々会　　１月25日（木）１月25日（木）
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　⑹12月度会計報告
　　別紙添付参照
　　・�予定通り順調で問題なし。収支計算書も参照に

進めていく
　⑺�各理事役員報告
　　�・�３月花見夜間例会の準備中（会場都合で演奏に

ついて制約）
　　・�会員増強…68名の計画に対し現在65名、残り３

名
　⑻�その他
　　・�能登地震の義援金についてクラブとして前向き

に検討を。
�
閉会挨拶　徳納副会長
次回開催日
　第８回理事役員会
　日時：�令和６年２月６日（火）13：45 ～
　場所：�ANAホテル４階会議室
※�プログラム委員会は３月のプログラムをご準備くだ

さい。
※�親睦家族活動委員会は花見夜間例会のご準備をお願

いします。

日　時：2024年１月９日　13：45～
場　所：ANAクラウンプラザホテル
出席者：杉本、徳納、佐藤（克）、桒田、尾㟢、平岩、
　　　　水谷、岡本（俊）、曽里、児玉、鍵岡、岡田
杉本会長挨拶
議事
　⑴�RLI開催とロータリー勉強会の案内について
　　�別紙添付資料参照
　　・徳納会員、水谷会員の参加了承
　⑵�新会員候補の紹介
　　・別紙参照
　　寺西さんの入会承認
　　�職業分類はグループ５の衣料に宝飾品卸売業を加

える方向
　⑶�２月プログラムについて
　　別紙添付資料参照
　⑷�２／６オープン例会について
　　別紙添付資料参照
　　・アイグランの重道社長に打診、調整中
　⑸�広域公園梅の整備・SPICAパンフレット支援に

ついて
　　�・�２／３～４、２／17～18のいずれかで寺本会員

が調整中
　　・�４つ折りパンフレットを2,000部作製、予算は

別紙資料
　　・�２／20夜　職業奉仕、奉仕プロジェクト合同

GMあり
　　・�３／２　広島日本語プラザにて「日本のマナー」

について
　　・�２～３月　アルパークにて保護犬猫の譲渡会あ

り
　　・�５月　アニマル専門学校に丸石子供の家を招待

し見学予定

2023-20242023-2024年度　第７回理事・役員会　議事録年度　第７回理事・役員会　議事録

掲　示　板

２月行事予定
❖�２月６日（火）　13：45 ～
　第８回理事役員会� ANAホテル４Ｆ
❖�２月20日（火）　18：30 ～
　第２回ロータリー情報＆職業奉仕委員会GM
　� じげもんちゃんぽん広島大手町店
❖�２月25日（日）　14：00 ～
　グループ６・７合同インターシティミーティング
� リーガロイヤルホテル広島４F
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2024年２月27日発行
明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。
2024 年元旦に能登半島地震が起きました。被害に遭われた皆さまへ、心から
のお見舞いを申し上げます。そして、ご家族や大切な方々を亡くされた皆さ
まへ、謹んでお悔やみを申し上げます。自分ができる支援を行いたいと思い
ます。日本は地震大国です。私たちがいる広島もいつ地震被害をおってもお
かしくありません。日頃から様々な災害に対して個人・会社として対策をと
り、周知しておく必要があります。� （時岡俊介）

編集後記




